
I. MUNCIPALIDAD DE LOTA
Secretaría Mun¡cipal

ACTA N" 030t20t7
REUNIÓN CONCEJO
MUNICIPAL DE LOTA I7/IO/2017
HORARIO 10:00 A t3:30 HORAS

TABLA DE MATERIAS

1.- Audiencias
2.- Aprobación acta anterior
3.- Conespondencia

DESARROLLO DE LA TABLA

1.-
1.1.- se recibe a Sra. Barbarita rnzunza, quien es persona no vidente y plantean oue oor
necesidades económicas construyó en su patio un garaje qu. u,.i"ia'u lu;;;ñ;r.económicamente en su subsistencia.-

Fue notificada por DOM en atención a que
parte de la construcción se encuent¡a sobre un ¿írea verde y le piden d",noI"..- 

- ---"' - t

:y.p:ng.l por mientras el procedimiento rffT:gt"jT"1*?:nj?iffil,1ffiJ
Municipal.-

1.2.- Se recibe a don Franco urriola quien solicita autorización para instalarse en plaza
Matías con un canito de venta de comida saludable.

fotografias de su cano, que retiraría diari".$¿:"iu 
para las Fiestas Patrias y acompaña

Sra. Concha está de acuerdo siempre y cuandono se interponga con otro permiso anteriormente otorgado para dicho ú;;; il;;;"recuerda que ya se otorgó uno' 
sr. cartes aprueba

hermoso de su carro v ro apruebades.ro"'il;$iiili**i.lT-Tr'ffi:l'J: v por ro

aprueban.
Sra. Unda, Sr. Ramírez y Sr. Oyarce lo

1'3'- vecinos de Toma El Litre de colcu¡a vienen en solicita¡ ar Municipio que pueda hacerde puente enhe elros y la Forestal para obtener un p.on*"iu,n¡"nto en cuanto a la toma,

esta reunión, dado que ros vecinos ," 
"""",,i"1*TTíJul:üX,t.iii?,Í,':"?,1;ff.0'"',"

craro que se trata de un teneno privado y er irfrt.üili?.?:n?ffT',"H'r::o1"ff"::*'
tiempoarriísarconcejoy*^..:^1ry,T"19"il;l.:fi *i",:l'B:::'#ilf"f,ffi ;J:'fi :;claro. y les dio-una respuesta.negativa ya que se t¡ataba oe temenos privados donde lospropietarios podían ejercer accionás legjes * .ont u ¿. 

"llur.

*:t* y estaría pidiendo er desarojo, T';Jfl;"J.5*H;:rJTfT:""rj:..::
negoclar.

privado y se queda con ra idea de poder r,,i..;:ffi:ffi,1fffiff#:¿ff:#;iff::
tema del desalojo.

ya que Lota está rodeado por esta empresa. 
crear una mesa de trabajo con Bosques Arauco



Sr. Alcalde cree que es bueno que estén aqui
las familias que viven en la toma, para que se lleven la información concreta.

Ellos efectivamente estuvieron en el Concejo
expresando su preocupación tiempo atrás y tal como se expresó por el concejal Roca, el
Municipio fue claro en señalarles que nada se podía hacer por tratarse de un terreno
privado.

Si al dia de hoy fueron notificados de desaloio.
es po¡que el tema se judicializó.

Sra. Tania Concha, manifiesta que
proyecto.

M'nicipio se hizo presente en el lugar r,*tlllr1"ru'irff'rntfr::rl3",iji"ffilj,llll;,'j
hoy se puede coordina¡ una mesa de trabajo, pero er municipio no puede ayudarros a que
continúen en ese lugar.

en un programa habitacional qu. ," .¡".uturf:J¿:tJ::t 
a Bosques Arauco, los incluvan

Sobre el tema del plano regulador, se han
hecho tres intentos y no han arrojado resultados positivos y en este momento la única
altemativa sería postular a un FNDR.

Encontrándose presente en la sala la Conseiera
ya está al tanto y solo esperará que les envien el

rewrión con Bosques Arauco v se pedirá 
" 
3i;tufilloi"oTr"::1XT,ffjiJJ"i:"ffi i:vivienda.-

1.3.- La concejala Sra. Tama¡a.concha indica que hace 2 años aproximadamente cuando seinauguró el salón de sesiones del concejo Municipal, ella planteó r" t. purrou 
"t 

*.u..del srO. Danilo González, ex arcarde de ra comuna áe Loü hasta el aro tszl, qu", n.asesinado por fusilamiento tn22 de octubrc del mismo año por la dictadura -ilitur l*ro u3 autoridades de la comuna como ro fueron Isidoro c""illo, vl"¿iJ.-er*"i" ñ'.il"u¿Cabrera.

concejodelmomento,perolamentable."::'ixffi:'li,$"J#,iffi "r:.,T#l"J;i
primera autoridad comunal.-

en su caridad de concejara v Secretaria .",ffiT;:ii'#,ff 8:*ftuT tx'i,ljtr"H"1iLota que. en resumen .*p."rá qu" don Danilo Gonzérezdedicó su vida a luchar por mejorarlas condiciones de existencia de cada uno de los habiÁtes de ra comuna j*io uloJ t..,compañe¡os mencionados elercían.cargos de 
_elección popurar fueron 

^.rinua*-po. "rodio, la discriminación y ra traición. Luego los t;;;r. detenidos y rorturados fuer'nsometidos a- un consejo de 
- 
Guerra y fri'ados. La comisión nettrg rra ri"*¿"-" r"convicción de la ineguraridad de.dichós procesos judiciales y de las sentencias emanadasde ellos' En consecuencia es convicción ai ru ron,irion qu" en los fusilamientos hubo grave

violación a los derechos humanos, en especial al derecho a la vtd; ññ;;;ñi;; "'"
institucionar de elros, niiamp-oc-o * rro^"nÍ:llJi*"xH"r",:if 

", 
ft",j:T:i"¿H::j:un acto de reparación histórica y que. se asigne como nombre de Ex Arcalde DaniloGoviiez al salón de sesiones del óoncejo fr4*i""ipaf ._-----

concejares Víctor riznado v v-asili caniilolff 's::ü#"rl:ff tH:l,l' Jiiffil::J,f;de la Mesa Central del partido Comunista aon Jorged;nzalez._
Sra. Unda señala que es un hono¡ tenerlospresentes en la sesión y está totarmente de acuerdo en accedei a ta peticion áe p"r.. .lnombre mencionado al sarón de sesiones del concejo Municipal. Es'más, cree-ó" ., 

"lmomento preciso y justo y aparte que ello es muy nec"esario,-



Sr. Ramírez agradece la invitación que la
Concejal Concha le hizo al aniversario del pafido comunista.-

Considera que dicho partido tiene toda rma
historia muy importante dentro del quehacer nacional y no por sus miembros sino que
siempre esüán luchando por los otros.

La verdad que le alegra que estén presentes hoy
en la sesión y le emociona escuchar la historia de los dichos de quieneJ la vivieron.
Compafe este reconocimiento y aprueba la moción.-

Sr. Oyarce los saluda y apoya esta iniciativa.
Sra. Concha se abstiene de pronunciarse por

emanar de ella, en representación del partido comunista la propuesta.
Sr. Ca¡tes considera que ellos están

representando a un sector de la comuna como conceiales.
Piensa que la historia hay que recordarla y

muy particularmente estií por reso",* u ,* o?Li;J:il::l#,'J,"f "T;"Jl,"r,iil ffii:f 
t

Cuando se habla de participación tiene que
englobarse a todos y por 1o mismo estas propuestas deben áurr" an un ma¡co departicipación.

creequelosconcejalesdeberíanhuu.,aiurogvul;11bl.:tj:r::l""::a 
en un concejo, pero

se trate en r¡na comisión para que ," o*"rr^ liltllrluH?:iif**t 
esta petición de nombre

Sr. Roca la sociedad está conformada porpersonas. Antes de ser de un partido, es persona y lotino.

quizís debió haberse trarado en sesión ..t"#t$'r,ti#'fl"J*1#ffi",:t :t'i,lconc.gal concha ya había planteado con anterioridad y en ese momento nadie sugiriórermirse para discutir o analizar esta materia.
En razón de ello en lo personal comparte ennominar este salón de sesiones del concejo con el nombre der ¡x Arülde ounilo donrit",y como hay que tomar decisiones, lo aprueba._

manteneda.

memoria no tiene historia.
Sra. Concha indica que un pueblo que no tiene

una deuda histórica v por ro mismos 
"*,"0,:T'"ff;f;?:H,fiiJ.1"ñTff.'.,1,:üÍ:se manifestaron en aprobar.-

Sr. Alcalde indica que dada la importancia deeste tema que no es improvisado y que se viene pranteando ¿"rir rtu"" uurt*t'" il"o,o", ,"parece lo mrís corecto que se hubiere resuelto e., erta sesiórr._
Como Alcalde es independiente y como talexpresa su respeto hacia el partido comunista y la concejal quisó tener 

"st" 
a"ue.áo uvísperas de122 de octubre donde ,. 

"on ",nor*"lor 
¿+ u¡o, desde que se llevó a cabo estehecho.

concejos pag cye se pueda ¿* .r ,..onoj¡i,1,.'i?*n,3 *:*:"rt::r"T jt#ffÍ;r"Ji;
fi¡eron Bemabé Cabrera, Vladimir Araneda tsiaoro Ciltü enre ofios.

de sesiones der concejo Municipar, ,r""*u ii.Iii3 Íi,i,.ffinTfftffi,ff4:f?t:
Ma¡dones.-

parrido comunisra v sus adherent., y ,ori"itulg;T;;;ri;t#"ji"*r,T'o"i?::'."J#"' o.l



2.- Se aprueba el acta29 con las siguientes observaciones:
a.- Sr. Cartes aclara en el acta que el ciene perimetral de la cancha es la de El Roble Alto
b.- Sra. Concha señaló en los puntos varios que el22 de octubre se cumplían 44 años de la
muerte del Ex Alcalde don Danilo González quien fue asesinado durante la dictadura
militar y no gobiemo militar como aparece en el acta.-

3.-
3.1.- Se deja constancia de que el concejo Municipal de Lot4 aprobó por la unanimidad de
sus concejales en ejercicio, otorgar pe¡miso ambulante al Sr. Franco urriola sanhueza para
trabajar en la venta de comidas saludables en un cano fiente a la plaza Matías cousiño a un
costado de la entrada de la piscina de empleados de Enacar.-

3.2.- se da lectura a ord. 405 de Jefe de Secplan de 12/10/2017, por el cual solicita se
reqüera el acue¡do del concejo para adjudicar el servicio ,.Estudio Diagnóstico Estructu¡al
y 

.Mecrínicas de Suelos para los edificios Gota de Leche, Ex Hospiál Enacar y aciual
Dideco, Lota al oferente Mauricio Alejandro Sepúlveda Ituna por un monío de $
75.400.000.-

concejales en ejercicio.-
Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus

3.3.- se da lectu¡a a ord. 406 de Jefe de Secplan de l2/r0r20r7, por el cual solicita serequiera el acuerdo der concejo para adjudicar el servicio ,.Eitudio Topográi;; y
Mec¿inicas de Suelos en Fundición, Los Tiloi Av. El parque y Barrio central, lotJelto u laempresa servicios Geotécnicos e Ingeniería Ergonika Llmitada p-.,i 

""1"r-'á. s40.000.000.-

3'4'- Se da lectura ord. 220 de DAF.de 10./10/2017 por el cual solicita se requiera elacuerdo del Concejo para efectuar modificación p...up'u.rt*lu por la suma de M$ t.120para crear actividad denominada Conmemoración u tu lr,tu¡., Indígena._
Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus

. Con ello se puso término a la reunión, la que
los concejales en ejercicio. Alcalde y Secretario

Concejo lo aprueba por la unanimidad de susconcejales en ejercicio.-

concejales en ejercicio.-

contó con la asistencia del 100% de
Municipal titulares.-

LOTA, OCTUBRE DE 2017..



ACUERDOS CONCEJO MTJNICIPAL DE I7 IIOI2OII ACTA 030-2017

l.- Se aprueba permiso ambulante al Sr. Franco Urriola Sanhueza;
2.- Se aprueba adjudicar el servicio "Estudio Diagnóstico Estructural y Mecánicas de
Suelos para los edificios Gota de Leche, Ex Hospital Enacar y actual Dideco, Lota al
oferente Mauricio Alejandro Sepúlveda Iturra por un monto de $ 75.400.000.-
3.- Se aprueba adjudicar el servicio "Estudio Topográfico y Mecá.nicas de Suelos en
Fundición, Los Tilos, Av. El Parque y Barrio Central, lota Alto a la empresa Servicios
Geotécnicos e Ingeniería Ergonika Limitada por un valor de $ 40.000.000.-
4.- se aprueba modificación presupuestaria por la suma de M$ 1.120 para crear actividad
denominada Conmemoración a la Mujer Indígena.-
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